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南中野児童館

子育て先進区、中野。どんな区がいい？
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区　側

区長
政策室副参事（企画担当）
政策室副参事（基本構想担当）
南部すこやか福祉センター副参事（地域ケア担当）
地域支えあい推進室副参事(子ども施設調整担当)

事務局 企画分野職員３人、業務マネジメント改革分野職員１人、南中野児童館２人

有

無手 話 通 訳

区民と区長のタウンミーティング概要

日 時

会 場

テ ー マ

一 時 保 育



区民と区長のタウンミーティング懇談内容 会場（南中野児童館） 　　平成３１年３月１９日

テーマ　「子育て先進区、中野。どんな区
がいい？」

関係部署　地域活動推進分野、保育園・幼稚園分野、子育て支援分野

区長あいさつ

タウンミーティングを午前中に実施するのは今回が初めての試みである。一度子育てについてのテーマで平
日の午後に実施したが、参加者が少なかったため今回は子育て中の人が参加しやすい午前中に実施した。タ
ウンミーティングは地域の皆さんがテーマについて話し合って、そこに私も加わるというような気軽で身近
なものである。区では、子育て先進区になるためにどうするかという考え方を基本構想にも入れていきたい
と考えている。普段の生活で困っていることやこうしたほうが良いということについて、気軽に楽しんで意
見交換をしていただいて、今回アイディアをたくさんいただければと思っている。

各グループの発表概要

■教育・遊びについて
○保育園での習い事を充実してほしい。
○区立の中学校および高校の授業において、学力の充実だけでなく、人間力の向上にも役立つよう内容を充
実してほしい。
○室内および外の遊び場が少ない。子どもの年齢に応じた遊びができるようになってほしい。

■子育て支援制度等の体制について
○中野区には医療費助成制度があって医療費の負担が少なく助かっている、すばらしい事業である。
○自分の周りで保育園に入れなくて困っている人が減ったように思う。
○行きたい保育園に行けない場合が多い。
○安心して子どもを預けられるように保育園を増設するだけでなく、質にも気を配ってほしい。
○中野区独自で保護者目線の基準を設け、様々な角度からポイントを付けて保育園を評価し、保護者はそれ
を見て保育園を決めれるような制度を導入してほしい。
○南部地区のファミリーサポートは使いづらい。ファミリーサポート事業以外の互助システムを作ってほし
い。
○南部の地域は保育施設数が少ないため、認可型保育施設と同様になるように特例で無償化を認めてもらい
たい。
○一時保育の枠を増やし、ハード面やソフト面でも充実を図ってほしい。
○保育士の雇用を増やすなどし、待機児童をゼロにしてほしい。
○産後ケア事業を利用できる期間が短い。
○子育て世代の助成金を充実させてほしい。
○一時保育が争奪戦である。今日使いたい、という保護者のニーズに応えてほしい。
○様々な人が平等に楽しくなれるよう、区側が社会に対して意識を持ってほしい。
○保育園内において、簡単な注射等の医療のケアを親が行うことを許可してほしい。
○病児保育を充実させてほしい。
○支援の制度がどのくらいあるか分からないため、分かりやすく情報を伝える仕組みを区で考えてほしい。
○人通りの多い中野通りの禁煙を徹底してほしい。
○女性に子育てを任せることに対する、女性の負担の大きさをもっと知ってほしい。
○「ナカノさん」がすべての保育園に行き、それぞれの保育園の紹介をしてほしい。

○大きな公園が南部に２つあるのはありがたい。
○公園を整備する際は、近所に住む区民の意見を踏まえたうえで、子ども目線で行ってほしい。
○公園で喫煙している人が多く利用しづらい、喫煙の規制を強化してほしい。
○自分の周りで保育園に入れなくて困っている人が減ったように思う。
○認証保育所を増やしてほしい。
○児童館やキッズプラザは減らさないでほしい。
○0歳の両親の集まり場所が少ない、子育て情報交換をしたい。
○歩道が狭くて危ないので道路を整備してほしい。
○子どもとの自転車移動がしにくいため、バスなどの移動手段や道路を整備してほしい。子連れの母だけで
なく障害ある人や誰もが移動しやすいように整備してほしい。
○児童館の老朽化が気になる。
○公立の幼稚園が北部にしかないので他の地域にも増やしてほしい。
○区立の小・中学校の統廃合があると、通学の距離が遠くなり危険である。
○区立学校が統廃合によってなくなっているが、子育て先進区を目指すなら見極めて立ち止まってほしい。
○空き家等を利用して、公共事業の施設整備を進めてほしい。
○基本構想に施設整備について入れる必要がある。
○小・中学校の受け入れ先を確保してほしい。
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発表に対する区長のコメント

■教育・遊びについて
○教育では考える力を強化するようにカリキュラムを工夫する等、区でもサポートしながら教育の舵取りと
していきたいと考えている。

■子育て支援制度等の体制について
○産後ケア事業については承知した。
○区立保育園の民営化を推進していたが、保育士不足と質の低下という問題がある。今保育のガイドライン
の作成を進めているところである。
○私立の施設と連携を図って保育の質を高めていきたい。
○第２子、第３子が育てやすい地域を目指したい。
○子どもの目線に立った公園の整備を検討していきたい。
○公園の禁煙化は検討している。大きな公園は難しいが、小さな公園や大きな道路については禁煙化を進め
ていきたい。
○児童館は存続させたい。
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